

Лобас Н.Г. Село и его производственная сфера: историко-экономический анализ / Н. Г. Лобас, С. В. Шолудченко // *АгроИнКом*. – 2013. – № 7–9. – С. 3–7

Отражены проблемы развития сельскохозяйственного производства в условиях перманентных изменений коллективного ведения хозяйства, рыночных трансформаций и пореформенного периода функционирования аграрной сферы экономики.

Духницкий Б.В. Тенденции потребления пищевых продуктов в Украине / Б. В. Духницкий // *АгроИнКом*. – 2013. – № 7–9. – С. 8–9

Рассмотрено фактическое потребление основных групп пищевых продуктов в Украине. Приведено сравнение расходов на питание в Украине и отдельных странах мира. Определены общие тенденции потребления продовольствия в динамике.

Голик С.И. Актуальные вопросы развития инфраструктуры рынка зерна в Украине / С. И. Голик // *АгроИнКом*. – 2013. – № 7–9. – С. 10–15

Осуществлен анализ баланса зерновых и зернобобовых культур в Украине. Рассмотрены тенденции формирования зернового рынка и его инфраструктуры. Обосновано необходимость решения актуальных проблем развития инфраструктуры зернового рынка. Предложены приоритетные направления улучшения инфраструктуры отечественного рынка зерна.

Гнатенко Е.А. Информационное обеспечение определения конкурентоспособности страховой услуги в рыночной среде / Е. А. Гнатенко // *АгроИнКом*. – 2013. – № 7–9. – С. 16–20

Отражена сущность конкурентно-аналитической информации относительно обеспечения конкурентоспособности страховой услуги на страховом рынке. Предложена модель сбора и обработки информации страховой компании об исследуемой страховой услуге для управления этой услугой в рыночной среде. Установлены направления анализа конкурентно аналитической информации конкурентоспособности страховой услуги.

Петриченко А.А. Императивы развития аграрной сферы экономики в условиях технологических изменений / А. А. Петриченко // *АгроИнКом*. – 2013. – № 7–9. – С. 21–26

Установлена роль аграрного сектора в национальной экономике Украины. Обобщены научные позиции относительно концептуальных направлений развития сельского хозяйства. Систематизированы императивы смещения тра-

Lobas N.G. Settlement and his production sphere: historical and economic analysis / N. G. Lobas, S. V. Sholudchenko // *AgroInKom*. – 2013. – № 7–9. – P. 3–7

The problems of development of agricultural production are reflected in the conditions of permanent changes of collective farm, market transformations and aft reforming period of functioning of agrarian sphere of economy.

Dukhnitskiy B.V. Food consumption trends in Ukraine / B. V. Dukhnitskiy // *AgroInKom*. – 2013. – № 7–9. – P. 8–9

Considered actual consumption of basic food products in Ukraine. Given the comparison of food expenditures in Ukraine and some countries. Determined the general trend of food consumption in dynamics recent years.

Holyk S.I. Actual questions of infrastructure cereal market development in Ukraine / S. I. Holyk // *AgroInKom*. – 2013. – № 7–9. – P. 10–15

An analysis of the balance of grain and leguminous crops in Ukraine was done. The tendencies in the formation of the grain market and its infrastructure were considered. The necessity to solve the actual problems of infrastructure development of the grain market were grounded. Priorities for improving the infrastructure of the domestic grain market were proposed.

Gnatenko O.A. Informative providing of determination of competitiveness of insurance favor in the market environment / O. A. Gnatenko // *AgroInKom*. – 2013. – № 7–9. – P. 16–20

Essence is reflected competition analytical to information on providing of competitiveness of insurance favour at the insurance market. The model of collection and treatment of information of insurance company is offered about the probed insurance favour for its management in a market environment. Directions of analysis are set competition analytical to information of competitiveness of insurance favour.

Petrichenko A.A. Imperatives of development of agrarian sphere of economy in the conditions of technological changes / A. A. Petrichenko // *AgroInKom*. – 2013. – № 7–9. – P. 21–26

The role of agrarian sector is set in the national economy of Ukraine. Scientific positions are generalized in relation to conceptual directions of development of agriculture. The imperatives of displacement of trajectory of agricultural activity

ектории сельскохозяйственной деятельности в условиях технологической перестройки отрасли. Обоснована необходимость перехода к новой парадигме развития аграрного сектора экономики на принципах учения о ноосфере, гармоничного сосуществования технологической сферы и естественной среды, экологической безопасности, продовольственной независимости государства, качественного изменения структуры питания населения.

Лысак М.А. Индикаторы оценивания состояния продовольственной безопасности и полноценного питания населения / М. А. Лысак // АгроИнКом. — 2013. — № 7–9. — С. 27–29

Оценены концептуальные модели обеспечения населения продуктами питания на уровне домохозяйств. Определены мероприятия по достижению критериев полноценного питания по отдельным индикаторам и внесены предложения органам исполнительной власти.

Кундеева Г.А. Мясная промышленность в решении проблемы продовольственной безопасности / Г. А. Кундеева // АгроИнКом. — 2013. — № 7–9. — С. 30–34

Исследовано состояние и особенности развития мясной промышленности Украины, тенденции становления рынка мяса и мясопродуктов, уровень потребления мяса и мясопродуктов за квинтильным распределением доходов населения

Шарый Г.И. Пути противодействия теневому обороту земель в Украине / Г. И. Шарый // АгроИнКом. — 2013. — № 7–9. — С. 35–39

Теневые земельные отношения, которые происходят вне легальной экономики, негативно влияют на управляемость рынков земли и действенность рычагов их государственного регулирования, сдерживает развитие сельского хозяйства, строительства, туризма и других видов экономической деятельности. Доказано, что предпосылкой формирования эффективного рынка земли в Украине является создание регуляторной среды, которая делает невозможными теневые схемы или делает их экономически неоправданными.

Науменко И.В. Государственное регулирование технического обновления аграрных предприятий / И.В. Науменко // АгроИнКом. — 2013. — № 7–9. — С. 40–43

В статье проанализировано современное состояние бюджетного финансирования программ развития агропромышленного производства, направленных на обновление технической базы сельскохозяйственных товаропроизводителей. Рассмотрена практика формирования основных организационно-экономических мероприятий государственного регулирования процесса обновления материально-технической базы

are systematized in the conditions of technological alteration of industry. Well-proven necessity of passing to the new paradigm of development of agrarian sector of economy on principles of studies about noosphere, harmonious coexistence of technosphere and natural environment, ecological safety, food independence of the state, high-quality change of structure of feed of population.

Lysak M.A. Indicators of evaluating the state of food safety and valuable feed of population / M. A. Lysak // AgroInKom. — 2013. — № 7–9. — P. 27–29

The conceptual models of providing by food stuffs of population at the level of household are appraised. Measures to the organs of executive power on achievement of criteria after separate indicators are definite and suggestion sentences are borne.

Kundeeva G.A. Meat to industry in solving a problem of food safety / G. A. Kundeeva // AgroInKom. — 2013. — № 7–9. — P. 30–34

The state and features of development of Ukrainian meat industry, progress of meat trend market, level of consumption of meat were investigated in accordance with quintile allocation of population profits.

Sharyi G.I. Ways of counteraction to shadow turn earths in Ukraine / G. I. Sharyi // AgroInKom. — 2013. — № 7–9. — P. 35–39

The shadow landed relations which take place out of legal economy negatively influence on dirigibility of markets of earth and effectiveness of levers of their government control, restrains development of agriculture, building, tourism and other types of economic activity. It is well-proven that pre-condition of forming of efficient market of earth in Ukraine is creation of regulator environment which does impossible shadow charts or does them economic unjustified.

Naumenko I.V. State regulation of the technical renovation of agricultural enterprises / I. V. Naumenko // AgroInKom. — 2013. — № 7–9. — P. 40–43

Analyzed the current state budget funding for development of agriculture designed to upgrade the technical base of agricultural goods producers. The practical operation of major organizational and economic measures of state regulation to update the logistics agrarian sector identified the main problems and shortcomings. Determined the main priority areas of improvement and development.

агарового сектора, установлены его основные проблемы и недостатки. Определены главные приоритетные направления совершенствования и развития этого процесса.

Балян А.В. Проблемы инновационной деятельности в аграрной сфере и пути их решения / А. В. Балян // *АгроИнКом*. – 2013. – № 7–9. – С. 44–47

Рассмотрены современные проблемы состояния и перспектив инновационной деятельности в аграрной сфере, возможности ее активизации с целью перехода на инновационную модель развития аграрной сферы экономики. Обосновано пути стимулирования субъектов хозяйствования к внедрению результатов научных исследований.

Россоха В.В. Пути обеспечения инновационно-технологического развития / В. В. Россоха, Д. О. Соколов // *АгроИнКом*. – 2013. – № 7–9. – С. 48–56

На основе комплексного подхода рассмотрен механизм установления приоритетов и реализации инновационно-технологической политики, проведения мониторинга технологических направлений, инновационных достижений на разных стадиях научно-технологического цикла, оценивания соответствия их установленным приоритетам экономического развития. Обосновано первоочередные задачи перестройки национальной инновационной системы и мероприятия по совершенствованию инновационно-технологической политики в Украине.

Гончарук Т.В. Формирование механизма инновационного обеспечения производства биотоплива: теоретико-методический аспект / Т. В. Гончарук // *АгроИнКом*. – 2013. – № 7–9. – С. 57–60

В статье раскрыты теоретико-методические аспекты формирования механизма инновационного обеспечения производства биотоплива как относительно новой, инновационно-направленной отрасли, которая играет решающую роль в расширении использования возобновляемых источников энергии. Определены структурные элементы механизма инновационного обеспечения отрасли, функциональные характеристики разных видов биотоплива и инновационную составляющую их использования в аспекте возможных последствий и эффектов.

Лановская Г.И. Интегральная оценка инновационной политики предприятия / Г. И. Лановская // *АгроИнКом*. – 2013. – № 7–9. – С. 61–64

Предложен методический подход к интегральной оценке инновационной политики предприятия

Balyan A.V. Problems of innovative activity are in an agrarian sphere and way of their decision / A. V. Balyan // *AgroInKom*. – 2013. – № 7–9. – P. 44–47

The modern problems of the state and prospects of innovative activity are considered in an agrarian sphere, possibilities of its activation with the purpose of passing to the innovative model of development of agrarian sphere of economy. The ways of stimulation of subjects of management to introduction of results of scientific researches are grounded.

Rossokha V.V. Ways of providing of innovative-technological development / V. V. Rossokha, D. O. Sokolov // *AgroInKom*. – 2013. – № 7–9. – P. 48–56

On the basis of complex hike the mechanism of establishment of priorities and realization of innovative-technological policy, lead through of monitoring of technological directions, innovative achievements is considered, on the different stages of scientific-technological cycle, evaluations of accordance their set priorities of economic development. The primary concerns of alteration of the national innovative system and measure are grounded on perfection of innovative-technological policy in Ukraine.

Goncharuk T.V. Innovation providing mechanism of biofuel production: theoretic and methodic angle / T. V. Goncharuk // *AgroInKom*. – 2013. – № 7–9. – P. 57–60

Theoretic and methodic basics of innovation providing mechanism of biofuel production as relatively new and innovatively directed branch that has significant role in background creation for stable society development and renewable energy sources distribution as unconditional alternative in modern globalized world. Components of branch's innovation providing mechanism, functional features of various biofuel types and innovative partial of theirs usage in possible consequences and effects are defined. Composition and structure of factors is proposed and theoretic conclusions regarding formation of innovation providing mechanism special characteristics in modern economic conditions.

Lanovska G.I. Integral assessment of the innovation policy of the company / G. I. Lanovska // *AgroInKom*. – 2013. – № 7–9. – P. 61–64

The methodical approach to integrated assessment of innovation policy enterprise com-

по компонентам маркетинга инноваций, политики в сфере НИОКР, политики структурных изменений, технической и инвестиционной политики.

Левченко Ю.Г. Инвестиционная деятельность в Украине и приоритетные направления усиления государственной инвестиционной политики / Ю. Г. Левченко, Т. Д. Ищенко // *АгроИнКом*. — 2013. — № 7–9. — С. 65–68

Проанализировано состояние инвестиционной деятельности, внедрение прямых иностранных инвестиций и структуру инвестирования. Установлены основные факторы влияния на инвестиционный климат и оживление инвестиционной активности в различных сферах национальной экономики. Определены приоритетные направления государственной инвестиционной политики для обеспечения инвестирования в условиях дефицита инвестиционных ресурсов.

Проскура Е.П. Оценка эффективности администрирования налогового долга / Е. П. Проскура // *АгроИнКом*. — 2013. — № 7–9. — С. 69–75

Исследовано сущность и причины возникновения налогового долга, его размеры, структуру и динамику, особенности осуществления налоговыми органами администрирования. Установлены основные тенденции динамики налогового долга, исследованы региональные колебания в размерах и структуре налогового долга. Установлены возможные направления совершенствования администрирования налогового долга, направленные на уменьшение его размеров, повышение качества учетной и контрольно-проверочной работы налоговых органов в данном направлении.

Кушниренко А.А. Учет и налогообложение земель сельскохозяйственного назначения: концептуальный подход / А. А. Кушниренко // *АгроИнКом*. — 2013. — № 7–9. — С. 76–80

Установлена необходимость ведения учета земель сельскохозяйственного назначения с раскрытием их качественных характеристик. Проанализировано современное состояние организации синтетического и аналитического учета земли. Предложены направления совершенствования учета сельскохозяйственных земель для потребностей налогообложения.

Машкова Т.В. Бухгалтерский учет качественных параметров земель сельскохозяйственного назначения / Т. В. Машкова // *АгроИнКом*. — 2013. — № 7–9. — С. 81–83

Анализируются основные функции земли сельскохозяйственного назначения как пространственного базиса и как биологического актива с основными качественными характеристиками.

ponents of marketing innovation, policy research, policy structural changes, technical and investment policy.

Levchenko J.G. Investment activity in Ukraine and priorities gain public investment policy / J. G. Levchenko, T. D. Ischenko // *AgroInKom*. — 2013. — № 7–9. — P. 65–68

The state investment, the introduction of foreign direct investment and the structure of investment. The basic factors of influence on the investment climate and the revival of investment activity in the various sectors of the national economy. Priority directions of the state investment policy to ensure that investment in the shortage of investment resources.

Proskura K.P. Assessment of the tax debt administration efficiency / K. P. Proskura // *AgroInKom*. — 2013. — № 7–9. — P. 69–75

The paper investigates the nature and cause of the tax debt's emergence, its size, structure and dynamics, features of implementation of the tax debt administration by the tax authorities. The basic trends of tax debt's dynamics and the regional variations in the size and structure of the tax debt are determined. The possible directions to improve the tax debt's administration leading to reduce of its size, increasing of quality accounting and control and verification work of the tax authorities in this direction are identified.

Kushnirenko A.A. Accounting and taxation of agricultural land: a conceptual approach / A. A. Kushnirenko // *AgroInKom*. — 2013. — № 7–9. — P. 76–80

The article proves the necessity of accurate records of agricultural land with its qualitative indicators disclosure. It reviews the current state of synthetic and analytical accounting of agriculture land. It suggests the basic directions of improving the agricultural land accounting for the taxation purposes.

Mashkova T.V. Accounting qualitative parameters of agricultural lands / T.V. Mashkova // *AgroInKom*. — 2013. — № 7–9. — P. 81–83

Analyses the main functions of agricultural land as a spatial basis and as a living biological body with defined quality characteristics. The essence of the concept «economic assessment of the quality of agricultural lands» to conduct

Раскрыта сущность понятия «экономическая оценка качества земель сельскохозяйственного назначения» для проведения учета с целью получения объективных данных о состоянии земли как основного средства. Доказана необходимость получения достоверных данных о качественных характеристиках земель на сельскохозяйственных предприятиях как в начале, так и в конце производственного процесса. Предложено применение синтетических счетов бухгалтерского учета в разрезе качественных параметров земли.

Томчук В.В. Совершенствование формы первичных документов учета денежных средств / Томчук В. В. // АгроИнКом. — 2013. — № 7–9. — С. 84–89

В статье рассмотрен методический подход организации учета денежных средств на отечественных предприятиях с указанием соответствующих нормативно-законодательных актов. Обосновано необходимость изменений в первичных документах и регистрах бухгалтерского учета денежных средств и получения информации их движения за видами деятельности.

Фесенко О.А. Институциональная трансформация компенсационного механизма рыбного хозяйства Украины / О. А. Фесенко, Л. Е. Купинец // АгроИнКом. — 2013. — № 7–9. — С. 90–94

Статья посвящена поиску конструктивных решений проблемы институциональной разбалансированности существующего механизма компенсационного восстановления состояния водных экосистем и биоресурсов, нарушенных в результате различных видов антропогенных воздействий. Отражены актуальные правовые и организационные аспекты функционирования компенсационных отношений, возникающих при нарушении природоохранного законодательства и осуществлении вполне легальной производственной деятельности на рыбохозяйственных водоемах Одесской области. Установлены причины и направления локализации институциональных конфликтов на региональном уровне. Предложены конструктивные решения и основные ориентиры трансформации компенсационного механизма национального рыбного хозяйства.

accounting in order to obtain objective data on the state of land as an asset. Approved by the need to obtain reliable data on the qualitative parameters of the lands of agricultural enterprises both at the beginning and at the end of the production process; the appropriateness of the application of synthetic accounts in the context of qualitative parameters of the earth.

Tomchuk V.V. Perfection of form of primary documents of account of money facilities / V. V. Tomchuk // AgroInKom. — 2013. — № 7–9. — P. 84–89

In the article methodical approach of organization of account of money facilities is considered on domestic enterprises with pointing of the proper normative and legislative acts. The necessity of changes is grounded for primary documents and registers of record-keeping of money facilities and receipt of information of their motion after the types of activity.

Fesenko O.A. Institutional Transformation of the Compensatory Remediation Mechanism in the Ukraine's Fish Industry // O. A. Fesenko, L. E. Kupinetc // AgroInKom. — 2013. — № 7–9. — P. 90–94

This research aims to streamline the system of environmental liability under condition when there is damage to fish stocks in Ukraine's water bodies. The concepts and existing practices of compensatory relations have been considered in case of environmental regulations violation and in case of industrial and commercial activities effect on the water biological resources and ecosystems in Odessa region. It is show that the problem of first case is focusing of environmental liability regimes on assessing environmental damage for purposes of monetary compensation (essentially serving as a penalty) rather than on correcting the damage, limiting its impacts, and preventing further damage in water bodies. Such monetary compensation goes to the state budget without any guarantee that it will be spent on environmental remediation. Thus, the primacy of monetary compensation of the harm to «in-kind» environmental remediation by the responsible party is institutionally established in the fishing industry management. The resource equivalency methods such as resource-to-resource method are estimated as most perspective one for re-orient liability requirements toward the restoration of the damaged environment. Thus, develop and implementations of institutional mechanisms for maintenance such approach are recognized as high-priority directions of transformation fish industry compensatory remediation system. Compensatory relationship in second case are also now deformed because there are

Новоитенко И.В. Теоретико-методические основы развития интеллектуальной составляющей трудового потенциала предприятия / И. В. Новоитенко // *АгроИнКом*. – 2013. – № 7–9. – С. 95–99

Исследовано определение категорий трудовой потенциал и интеллектуальный капитал. Предложен методический подход к оценке целесообразности капиталовложений в развитие интеллектуальной составляющей трудового потенциала. Обосновано необходимость функционирования системы мотивации к развитию интеллектуального капитала.

Гончарук И.В. Аспекты сущности и оценки эффективности аграрной предпринимательской деятельности / И. В. Гончарук // *АгроИнКом*. – 2013. – № 7–9. – С. 100–103

Отражено теоретико-методические аспекты сущности предпринимательской деятельности и научные положения относительно оценивания эффективности предприятий на примере аграрного сектора экономики. Осуществлен историко-эволюционный экскурс в теорию предпринимательства как особенного вида человеческой деятельности с выделением сущностно-видовых характеристик его эффективности. Предложена сегментация предпринимательской деятельности в зависимости от функций аграрного бизнеса и система взаимосвязей составляющих формирования эффективности предпринимательства в институциональном аспекте.

Дуда В.П. Реструктуризационный потенциал предприятия / В. П. Дуда // *АгроИнКом*. – 2013. – № 7–9. – С. 104–106

Рассмотрены основные проблемные аспекты реструктуризации предприятий. Определены основные составляющие части и сферы проявления реструктуризационного потенциала предприятия.

fragmentary environmental damage-relation implementing regulations and negative consequences of it have clearly defined regional nature. Key problem is formed on accumulation costs stage and the subsequent use these costs for remediation region water ecosystems by means of equivalent environmental protection measures. In the issue, there is lack of financial resources for fish reproduction measure just as substantial amounts of compensatory costs are in region local budgets. Thus, region fish industry does not use compensatory costs financial potential. To correct this situation the necessary law and organizational additions are offered for national and region fish industry management.

Novoitenko I.V. Theoretical and methodological bases of intellectual component of the labor potential of the enterprise / I. V. Novoitenko // *AgroInKom*. – 2013. – № 7–9. – P. 95–99

This article explores the definition of categories of employment potential and intellectual capital. An approach to assessment appropriate to the development of intellectual capital component and the vitality of the system of motivation for its development.

Goncharuk I.V. Theoretic-methodic aspects of essence and efficiency estimation of agricultural business activity / I V. Goncharuk // *AgroInKom*. – 2013. – № 7–9. – P. 100–103

Theoretic-methodic aspects of business activity's essence are revealed in the paper, also scientific guidelines regarding enterprises' efficiency estimation on example of agricultural economy sector. Historic-evolutional excursion is made in theory of entrepreneurship as special type of human activity of distinguishing essential-specific characteristics of its efficiency depending of operation aspects of entrepreneurial structures, based on macro- and microeconomic positions.

Partition of business activity is proposed depending of agricultural business functions and scheme of partials' interconnections – formation factors of business activity efficiency, which made it possible to define aspects of business activity efficiency from institutional point of view.

Duda V.P. Restructures potential of the company / V. P. Duda // *AgroInKom*. – 2013. – № 7–9. – P. 104–106

The basic problematic aspects of restructuring. The basic elements and areas of potential manifestation of restructuring the company.